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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung zur geplanten Haltezone in der Nähe der Brunnenschule 
 
2. Berichterstattung zum Thema "Kolumbarienwände auf dem Marienborner Friedhof" 
 
Anträge 
 
3. Schnelleres Internet für den "Sonnigen Hang" (ÖDP) 
 
4. Spiegel an der Ausfahrt Straßenbahnübergang Marienborn (ÖDP) 
 
Anfragen 
 
5. Grünflächen im Einfahrtsbereich des MA 15 (ÖDP) 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0947/2018 ÖDP Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Marienborn 
 6.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1243 /2018  Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
 6.3. Parkmarkierung Wendekreis im MA 15 
 
7. Mitteilungen und Verschiedenes 
 7.1. Aktueller Stand zum Umbau der Ortsverwaltung 
 7.2. Einwohnerstatistik 
 7.3. Sonstiges 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 
 

b) nicht öffentlich 
 
9. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 

 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates und stellt fest, dass form- 
und fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 

Punkt 1 Berichterstattung zur geplanten Haltezone in der Nähe der Brunnenschule 
 
Der Vorsitzende begrüßt Frau Mades und Frau Kühn von der Brunnenschule sowie Herrn Beck 
als Vertreter der Verwaltung. 
 
Herr Beck berichtet den Anwesenden, dass man sich zusammen mit dem ADAC, der Polizei 
und Vertretern der Verwaltung alle Schulen angesehen habe um herauszufinden, ob es an den 
Schulen ein Gefährdungspotenzial für die Schülerinnen und Schüler durch den Verkehr gibt.  
 
Hierbei hat man festgestellt, dass die Eltern gerne kurz vor oder auch auf dem 
Fußgängerüberweg parken, um ihre Kinder aussteigen zu lassen. Dies hat zur Folge, dass die 
anderen Kinder den Verkehr auf der Straße nicht sehen und der fließende Verkehr die Kinder 
am Überweg nicht sieht.  
 
Das hat einen dazu veranlasst, nach Rücksprache mit den Verantwortlichen der Schule, über 
eine Bring- und Holzone nachzudenken. Diese möchte man vor der 90 Grad Kurve einrichten. 
Man würde die hier bereits vorhandenen Stellplätze mit einem Schild versehen, welches eine 
solche Zone in der Zeit von montags bis freitags von 07.00 Uhr bis 16.00 Uhr kennzeichnet. 
Aus Sicht der Verwaltung ist der Parkdruck dort nicht so groß, dass man die zwei Stellplätze 
problemlos dafür verwenden kann.  
 
Frau Mades betont noch einmal, dass man bereits verschiedene Maßnahmen an der Schule 
ergriffen hat, um die Kinder dazu zu animieren, den Weg in die Schule zu Fuß oder mit dem 
Roller zu bestreiten. Auch Frau Kühn von der Elternvertretung bestätigt, dass die Kinder laufen 
möchten. Jedoch müssen einige aus den unterschiedlichsten Gründen gefahren werden.  
 
Im Rahmen einer ausführlichen Aussprache zu dem Thema kommt man unter anderem zu dem 
Kostenpunkt für die Einrichtung einer solchen  Bring- und Holzone. Nach Auskunft von Herrn 
Beck dürften diese sich auf ca. 250,00 € belaufen.  
                                                                                                                                      
Nachdem man ausführlich diskutiert hat, ob das Einrichten einer solchen  Zone wirklich den 
gewünschten Effekt erzielt, wird von Seiten des Ortsbeirates der geplanten Errichtung 
mehrheitlich zugestimmt (10; 1; 3; 0). 
 
Man bittet die Verwaltung, nach Abschluss der Maßnahme dem Ortsbeirat die entsprechende 
Kostenrechnung vorzulegen. Des Weiteren möchte man nach geraumer Zeit darüber 
unterrichtet werden, ob die Maßnahme den gewünschten Effekt erzielt hat.  
 
Herr Dr. Moseler bedankt sich bei den Anwesenden für die ausführlichen Schilderungen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 2 Berichterstattung zum Thema "Kolumbarienwände auf dem Marienborner 
Friedhof" 

 
Herr Dr. Moseler begrüßt Herrn Trüb vom Wirtschaftsbetrieb. 
 
Herr Trüb informiert die Anwesenden darüber, dass der Trend immer mehr zur Urnenbestattung 
geht. 
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Anhand einer ausgeteilten Präsentation schildert er den Anwesenden, dass immer mehr 
Bedarf an Urnengräbern gerade auch in Kolumbarien besteht.  
 
Im Jahr 2016 wurde die Friedhofskonzeption überarbeitet, sodass man auf manchen Flächen 
keine Erdgräber mehr verkauft, um dort Freiflächen für solche Kolumbarien zu erhalten. 
 
2/3 aller Menschen kaufen ihr Grab bereits zu Lebzeiten. Dies hat dafür gesorgt, dass in 
Marienborn im Moment kein Platz mehr vorhanden ist. Man geht davon aus, dass Menschen, 
welche bis 2020 sterben, auf einem anderen Friedhof beigesetzt werden müssen.  
 
Herr Trüb schildert anhand seiner Präsentation, wie der Friedhof umgestaltet werden soll.  
 
Auf Nachfragen aus den Reihen der anwesenden Anwohner und Ortsbeiratsmitgliedern 
schildert Herr Trüb, dass es eine Fläche geben wird, um Blumen für die Verstorbenen oder 
Kerzen abzustellen. Von einer Abstellmöglichkeit an den Wänden ist man abgekommen. Man 
hat die Erfahrung gemacht, dass z.B. eine umfallenden Kerze die Grabplatten untendrunter 
verunreinigt, was nur schwer bis gar nicht mehr zu entfernen ist.   
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates begrüßt man die gelungen Planungen für den Friedhof in 
Marienborn. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Trüb für die ausführlichen Schilderungen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Anträge                                                     
 
 
 

Punkt 3 Schnelleres Internet für den "Sonnigen Hang" (ÖDP) 
Vorlage: 1782/2018 

 
Frau Steffen-Boxhorn begründet den Antrag der ÖDP gemäß der Vorlage. 
 
Im Rahmen einer ausführlichen Aussprache wird der Antragstext wie folgt geändert: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, sich mit den verantwortlichen Netzbetreibern bzgl. einer 
schnelleren Internetversorgung am Sonnigen Hang in Marienborn in Verbindung zu setzen. 
 
Die Begründung bleibt bestehen.  
                                                                                                                                      
Der geänderte Antrag wird sodann einstimmig beschlossen (14; 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 4 Spiegel an der Ausfahrt Straßenbahnübergang Marienborn (ÖDP) 
Vorlage: 1783/2018 

 
Frau Steffen-Boxhorn begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
Herr Happel schildert den Anwesenden nochmal die Gefährdung durch die schlechte Sicht.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird ohne weitere Aussprache einstimmig beschlossen (14; 0; 0, 0). 
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Grünflächen im Einfahrtsbereich des MA 15 (ÖDP) 

Vorlage: 1784/2018 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort auf die Anfrage des Herrn Bürgermeister Beck vom 
05.11.2018 zur Kenntnis.  
 
Man bittet die Verwaltung, sich den Zustand der Grünfläche noch einmal vor Ort anzusehen, 
um dann dem Ortsbeirat einen Lösungsvorschlag zu unterbreiten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0947/2018 ÖDP Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Marienborn; 
hier: Verkehrssicherheit "Am Alten Weg" 
Vorlage:1291/2018 
Vorlage: 1638/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht des Herrn Bürgermeister Beck vom 26.10.2018 
zur Kenntnis. 
 
Man möchte jedoch die Verwaltung bitten zu erklären, wieso es sich beim Erhalt und der 
nutzbaren Herstellung eines nicht mehr begehbaren, somit nicht mehr funktionsfähigen 
Fußgängerweges um eine freiwillige Leistung handelt.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1243 /2018  Ortsbeirat Mainz-Marienborn 

hier: Barrierefreier Umbau der Bushaltestelle „Am Sonnigen Hang“ 
Vorlage: 1722/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht des Herrn Bürgermeister Beck vom 29.10.2018 
zur Kenntnis.  
 
In diesem Zusammenhang stimmt man auch der Auswahl der Verwaltung  zweier Haltestellen 
für den barrierefreien Umbau zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.3 Parkmarkierung Wendekreis im MA 15 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort des Herrn Bürgermeister Beck vom 29.10.2018 zur Kenntnis. 
 
Herr Dr. Moseler stellt jedoch nochmal die Zusatzfrage, wer diese Markierungen haben wollte!  
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Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 7.1 Aktueller Stand zum Umbau der Ortsverwaltung 
 
Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden über den aktuellen Stand der Umbauarbeiten.  
 
Des Weiteren teilt er mit, dass am 13.11.2018 die offizielle Einweihungsfeier mit Frau 
Beigeordneten Grosse und Herrn Oberbürgermeister Ebling stattfindet. Über die genaue 
Uhrzeit setzt er die Ratsmitglieder noch in Kenntnis. Der Termin wurde nicht mit dem 
Ortsvorsteher abgestimmt und kollidiert mit der Vorbereitung und dem Aufbau zum 
Seniorennachmittag. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates spricht man der GWM ein herzliches Danke aus für den 
rundum gelungenen Umbau.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 7.2 Einwohnerstatistik 
 
Zum aktuellen Zeitpunkt sind in Marienborn 4.507 Menschen mit Hauptwohnsitz und 48 mit 
Nebenwohnsitz gemeldet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 7.3 Sonstiges 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden über folgende Punkte: 
 

1. MVG Mein Rad Station 
 

Der Vorsitzende informiert die Anwesenden, dass die MVG eine Station vor der 
Ortsverwaltung errichten wird. Für eine weitere Station muss erst noch ein geeigneter 
Standort gefunden werden. Im Gespräch waren noch der Kirchplatz und die 
Wiesenstraße. Der Ortsvorsteher möchte eine Station an der Straßenbahnhaltestelle 
Im Borner Grund. 

 
2. Neues Beschilderungssystem 

 

Es soll an den Ortseinfahrten von Marienborn eine neue Beschilderungsmöglichkeit für 
Gewerbetreibende und Vereine in Marienborn geben. Aktuell werden alle Daten 
zusammengestellt. 
 

Aus den Reihen des Ortsbeirates wird angeregt, dass man an den Beschilderungen die 
Möglichkeit schafft, entsprechende Werbung für Veranstaltungen in Marienborn 
machen zu können. Evtl. ist dies durch einen mit entsprechendem Abstand 
angebrachten Pfosten möglich, sodass man zwischen Schildertafel und Pfosten ein 
Banner anbringen kann. 

 
3. Die konstituierende Sitzung des Ortsbeirates findet am 13.08.2019 um 18.00 Uhr statt. 

 
4. Eingemeindungsfeier 

 

Von Seiten der Verwaltung wird über jeden Stadtteil ein Roll Up erstellt. Dieses möchte 
man am Kerbesamstag in der Ortsverwaltung vorstellen. 
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Ein weiterer Gedanke wäre es, ein Referat zur Geschichte von Marienborn mit 
entsprechender Ausstellung zu organisieren. 
In die weiteren Planungen möchte  man den Ortsvereinsring als Vertreter der  
ansässigen Vereine mit einbinden. 
 

Für die Feier werden von Seiten der Verwaltung 1.000 € zur Verfügung gestellt.  
 

5. Der Vorsitzende bittet die Anwesenden, wie jedes Jahr, um die Spende von 10,00 € für 
den Weihnachtsbaum vom Vereinsring. 
 

6. Aus den Reihen des Ortsbeirates wird vorgetragen, dass an der Baustelle in der Straße 
„Am Haidenkeller“ nun Halteverbotsschilder angebracht wurden. Man hegt jedoch 
Zweifel daran, dass dies von der Verwaltung veranlasst wurde und bitte deshalb die 
Verwaltung dem Sachverhalt nachzugehen.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Busch informiert die Anwesenden darüber, dass ihm von seinem Netzanbieter mitgeteilt 
wurde, dass einem im Bereich „Am Sonnigen Hang“ 3,8 MB beim Download und 0,7 MB beim 
Upload zur Verfügung stehen.  
 
Frau Sommerfeld möchte gerne wissen, ob die Einweihungsfeier der Ortsverwaltung auch für 
interessierte Bürgerinnen und Bürger ist. 
 
In diesem Zusammenhang weist sie darauf hin, dass an dem vorgesehenen Termin viele 
Veranstaltungen parallel stattfinden.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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